

Réunion du conseil CODOFIL
Samedi le 10 décembre 2022 | 13h
CODOFIL | 217 Rue Principale Ouest | Lafayette, LA 70501

Appel à l'ordre

Fait à 13h05

Le Président Lemoine souhaite la bienvenue à tout le monde.

Présences

William Arceneaux	Dana Kress	David Marcantel
Bernard Duhon	Amanda LaFleur	Stephen Ortego
Mavis Frugé	Tia LeBrun	Rosine Pema Sanga
Terri Hammatt	Burnell Lemoine	Michael Vincent
Tom Klingler		Tony Zaunbrecher
Peggy Feehan	Matt Mick	Jennifer Rodriguez
Florence Thunissen		

Earlene Broussard Dwayne David

Absences

Kaitlynn Broussard	Aaron Flegeance	Janie Luster
Paul Cluse	John Hernandez	Warren Perrin
Glynis Davis	Eric LaFleur	Susan Spillman

Adoption de l'ordre du jour

Tony Zaunbrecher propose d'accepter l'ordre du jour.

Appuyé par Tom Klingler.

Accepté par tous.

Adoption du procès-verbal de la réunion du 15 décembre 2020

Tony Zaunbrecher propose d'accepter le procès-verbal.

Appuyé par Tom Klingler.

Accepté par tous.

Rapport du comité des candidatures

Voir le rapport du comité des candidatures, annexe 1.

Election des officiers

Bernard Duhon propose de conclure les candidatures.

Appuyé par Tony Zaunbrecher.

Accepté par tous.

Elections : Tous les membres du Conseil sont en faveur des candidats proposés par le comité des candidatures.

Nouveaux officiers pour un mandat de deux ans à partir d'aujourd'hui (10 décembre 2022)

Président : Burnell Lemoine

VP : Amanda LaFleur

Secrétaire : Mavis Frugé

Conseil Exécutif

Amanda LaFleur

Stephen Ortego

Michael Vincent

Paul Cluse

Tom Klingler

Terri Hammatt

Burnell Lemoine

Nouveautés avec les différents projets

Flashcards

Burnell Lemoine montre les flashcards au Conseil – tout le monde les aime bien. On peut les acheter pour \$10 pour les membres du Conseil, \$15 pour les autres. On va donner une boîte en cadeau à classe d'immersion française.

Faire la grocerie en français

Maggie a travaillé avec trois groceries à Lafayette pour faire de l'affichage en français. C'est très beau et prêt à envoyer dans les groceries.

French Murals

Nous travaillons sur trois murales (Lafayette, Erath, Opelousas). La murale à Lafayette est très belle et on peut la voir au centre-ville, coin Congress et Jefferson.

Drapeau francophone

David Marcantel parle de l'idée d'avoir un drapeau francophone. Il fait d'abord un résumé de l'histoire des francophones en Louisiane. Il propose un drapeau bleu avec une fleur de lys au centre. Ça prend un comité pour discuter de tout ça. Le drapeau serait le symbole de l'identité francophone en Louisiane.

Rapport de la directrice exécutive

Le rapport de la directrice est à la fin de ce procès-verbal, annexe B.

Political Action Committee

Michael Vincent parle de l'importance d'avoir un PAC pour le français. Stephen Ortego est d'accord qu'il faut avoir un lobbyiste et qu'il faut aussi proposer des projets de loi. Bernard

Duhon explique que ça ne coûte pas trop cher pour payer quelqu'un pour lire les lois et voir si quelque chose nous concerne.

Autres affaires

- Il y a plusieurs membres du Conseil qui ont plusieurs absences. Le Conseil donne son accord au Président Lemoine pour écrire une lettre à ceux qui manquent trop de réunions.
- Tony Zaunbrecher demande de faire les réunions à un autre moment que le mois de décembre parce que trop occupé en décembre.
- Michael Vincent suggère de faire un événement avec les législateurs qui ont signé la loi CODOFIL.
- Stephen Ortego parle de l'affichage bilingue à Lafayette qui se porte assez bien ces temps-ci.

Clôture de la réunion

Michael Vincent propose de mettre fin à la réunion.

Appuyé par Stephen Ortego.

Accepté par tous.

brouillon

Annexe 1

Procès-verbal de la réunion du sous-comité des nominations – 10 décembre 2022

Présents à cette réunion : Dana Kress (président du sous-comité), Tony Zaunbrecher, Terri Hammatt, David Marcantel.

Appel à l'ordre à 12h35

D. Kress commence la réunion. Le CODOFIL a besoin de trois directeurs (officers). Burnell Lemoine, Amanda LaFleur, Mavis Frugé sont directeurs en ce moment. Ils peuvent siéger deux ans, trois fois. Le comité exécutif est composé de six membres qui n'ont pas de limites. Ceux qui siègent présentement sont Stephen Ortego, Susan Spillman, Mavis Frugé, Michael Vincent, Aaron Flégeance et Amanda LaFleur.

Le comité propose les candidats suivants pour les directeurs, pour un 3^e et dernier mandat.

Chair : Burnell Lemoine

VP : Amanda LaFleur

Secrétaire : Mavis Frugé

Conseil Exécutif :

Amanda LaFleur

Stephen Ortego

Michael Vincent

Paul Cluse

Tom Klingler

Terri Hammatt

Burnell Lemoine

Tous sont d'accord. Aucune opposition.

Clôture de la réunion à 13h.

Annexe 2

Rapport de la Directrice
CODOFIL Réunion du Conseil
Le 10 décembre 2022

Organisation Internationale de la Francophonie (OIF)

- La SG est venue en Louisiane (avril 2022)
- Le Sommet de l'OIF a eu lieu à Djerba (Tunisie) au mois de novembre 2022

Délégations qui ont visité la Louisiane

- La Secrétaire Générale de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF), Son Excellence Louise Mushikiwabo (avril)
- La Nouvelle Ecosse et signature d'une entente (juin)
- Le Nouveau-Brunswick et signature d'une entente (octobre)
- La Bretagne et signature d'une entente (octobre)
- Des jeunes du Nouveau-Brunswick pendant le Grand Réveil Acadien (octobre)
- Musiciens et législateurs pendant les deux Festivals Acadiens, le Festival International et le Grand Réveil Acadien
- Le Président de la République Française, M. Macron (décembre)

Autres

- Budget 2022-2023 = \$575,000
- KRVS – Bonjour Louisiane avec Ashlee Michot!
- Voyages
 - Utah (mars) pour une conférence
 - Québec (avril) pour des réunions
 - Nouvelle Orléans pour AATF (juillet)
 - Nouvelle Orléans pour fête à la Résidence de France (septembre)
 - Washington DC (octobre) pour une réception
 - Tunisie (novembre) pour le Sommet de l'OIF
 - Québec (décembre) pour des réunions

À venir

- Université d'été sur la francophonie des Amériques présentée par le Centre de la francophonie des Amériques (CFA) aura lieu à l'Université de Louisiane à Lafayette du 22 au 27 mai 2023.
- L'Assemblée Parlementaires de la Francophonie – Région Amérique viendra à Lafayette pour sa réunion annuelle au mois de septembre 2023. 40-50 législateurs viendront de partout au Canada.

Bourses / Escadrille (Jennifer Rodriguez)

Les bourses de courte durée 2022

- 7 boursiers sélectionnés en 2020 ont étudié à l'Université Sainte-Anne
- 11 boursiers aux sessions d'immersion virtuelles offertes par l'Université Sainte-Anne
- 1 boursière au CAVILAM à Vichy (France)

Les bourses de courte durée 2023

Notre programme de bourses est de retour pour 2023!

Nouvelles bourses:

- Bourse Gouverneur Kathleen Babineaux Blanco et Coach Raymond Blanco (UL et UNamur) // entente signée à ULL (novembre)
- Deux bourses de HEC Montréal (une bourse pour un/e étudiant/e universitaire, une bourse pour un/e professionnel/le + réduction du prix pour les autres gens intéressés)

Renouvellement de l'accord MICEFA 2022-2027 (augmentation d'universités parisiennes qui y participent)

ALCFES

La pandémie a beaucoup affecté l'ALCFES. Ceci dit, les organisateurs font des efforts pour la ressusciter et ils envisagent d'organiser un congrès d'une journée au lieu d'une fin de semaine au printemps 2023. En ce qui concerne les bourses à accorder pendant ce congrès, nous nous adapterons à un événement modifié. Les détails seront annoncés dès qu'ils seront disponibles.

Aussi, la plupart des organisateurs sont des enseignants de français et leur travail avec ALCFES se fait à titre bénévole. Pour maintenir ALCFES, ils veulent que le CODOFIL soit le point de contact.

Escadrille Louisiane

- 1 participant gradué en août 2022 (enseignant dans la paroisse St. Landry)
- 1 participant qui graduera en mai 2023 (enseignant dans la paroisse Evangéline)
- 1 participant qui finira en mai 2023 (enseignant dans la paroisse Lafayette)
- 1 participant qui graduera en mai 2024 (va enseigner pendant l'année scolaire 2023-2024)

Maintenant 22 gradués du programme Escadrille Louisiane enseignent en immersion et 6 gradués enseignent le français langue seconde en Louisiane.

Richard Guidry Cajun and Creole Language Fund (RGCLF)

RGCLF a accordé \$500 à Saint-Luc pour sa première grande fête qui a eu lieu en octobre 2022.

Enseignants (Florence Thunissen)

Recrutement – **56 nouveaux** enseignants dont :

- 43 Français
- 9 Belges
- 2 Camerounais
- 2 Canadiens
- 1 Sénégalais
- 1 du Honduras

Total= **146** enseignants J-1

Immersion: Pas de nouveaux programmes cette année en immersion mais bien un nouveau programme de FLE dans la paroisse de Vermillion à partir du Middle School à Kaplan.

Perfectionnement professionnel:

- PD day : Journée de formation pour tous les J-1, cette année, à nouveau en présentiel !!!!
- Formation BD avec Marie-Hélène Marcoux, formatrice Canadienne.

Travail administratif pour les J1 et les J2

- M'assurer que tout le monde suit les règles !!!
- Évaluation des profs.
- Problèmes avec les profs (IRS – problèmes culturels – questions salaires etc.).
- Problèmes avec les directeurs.
- Soutien aux enseignants pendant les ouragans. Pas d'ouragan cette année !!!!!

Activités pour les enseignants :

- **Rendez-vous « cafés » par région:** Donner l'occasion aux enseignants de se rencontrer et créer des liens entre eux.

Communications (Matt Mick)

- Représentation de la Louisiane aux événements liés au 15 août en Nouvelle-Ecosse et au Nouveau-Brunswick. Réunions avec les deux provinces pour avancer les dossiers de collaboration établis lors des signatures de MOU en 2022.
- CODOFIL continue son implication dans la sélection, la production et la distribution des projets cinématographiques du French Culture Film Grant de #CreateLouisiana. Projet gagnant de 2021, *Film Quest*, a eu sa première au New Orleans French Film Festival. *Tambou*, gagnant du cycle 2022, est en post-production et aura sa première au French Film Festival 2023.
- Visite du Président Macron: Organisation de couverture en collaboration avec le bureau du Lieutenant-gouverneur et le Consulat.
- Tourisme: participation du CODOFIL à TBEX, conférence médiatique du tourisme à Lafayette rassemblant à peu près 200 journalistes, bloggers, influenceurs. Matt et Maggie ont organisé des « familiarization tours » en français/anglais. Plus de collaboration prévue avec LCVC sur ces produits touristiques.

brouillon